

Compte-rendu de la deuxième participation de "Points d'Eau" à H2O, Le Festival de l'Eau du Massif Central

I- Le déroulement du Festival :

- La visite accompagnée du parcours botanique "*A travers les rues de Montcuq*" a rassemblé une vingtaine de personnes motivées.
Chacun a remarqué la qualité du fleurissement des rues piétonnes et a salué le mérite des bénévoles qui l'ont réalisé et l'entretiennent.
Malgré la sécheresse latente, une soixantaine de plantes ont pu être présentées.
- L'exposition du photographe aveyronnais *Christian Baptiste* a été très appréciée et a réjoui les visiteurs.
"*Reflets d'Eau*" est vraiment un ensemble qui sait nous émouvoir car l'œil de l'artiste a apprivoisé la lumière.
Le diaporama "*Histoire d'Eau à Montcuq au début du XXe siècle*" est un travail remarquable de recherche ;
Tous ceux qui ont pu le voir ont été séduits, étonnés et demandent à le diffuser plus largement.
Au cours de la semaine, plus de 100 personnes sont passées à la salle Combarieu qui accueillait sa première exposition : réussite !
- La vidéo de Madame *Sicard-Filteau* "*Les Comptes des 3 Moulins*" a été très applaudie par la trentaine de spectateurs. Le débat qui a suivi a été très enrichissant : arrivera-t-on à conserver cette mémoire liée à l'usage de l'eau et du vent ?
"*Points d'Eau*" l'espère bien ; ce document et les témoignages saisissants qu'il présente y contribuent ...
- L'exposition sur le "*Climat dans les environs de Montcuq au XXe siècle*" et la conférence sur "*le réchauffement du climat*" ont attiré plus de cinquante personnes. La conférence de M. *Lavillat* de *Météo-France* a été écoutée avec beaucoup d'attention ; les perspectives présentées montrent à quel point l'homme agit sur son propre devenir : il est clair que les comportements doivent évoluer ; chacun d'entre nous, à son niveau, peut y contribuer et doit s'efforcer d'agir.
Le débat qui a suivi a essentiellement servi de tribune aux agriculteurs qui contestaient l'intervention des avions de lutte anti-grêle ;
Le public s'intéresse vivement à la question et trouve tout à fait anormal qu'un groupe (soutenu par des organismes publics et des cotisations professionnelles) puisse intervenir pour modifier la pluviométrie locale à son profit et cela au détriment de la survie des autres.
M. *Lavillat* soutient que l'efficacité de ces interventions est nulle (ou négligeable) et les compare à une entreprise de charlatans ; il soutient qu'elles apportent des pollutions non négligeables.
"*Points d'Eau*" propose de transmettre la motion des élus du canton (déjà soumise à la Préfète) à M. *Nicolas Hulot* puisqu'il est membre de l'association "*H2O, le Festival de l'Eau du massif Central*".
Le problème du réchauffement du climat et de la qualité des eaux (d'une dimension bien plus grande), a été rappelé car chacun doit prendre conscience de l'importance de ces questions. Il faut laisser une planète Terre vivable à nos enfants ...
- La "*Sortie d'observation de la flore et de la faune en milieu humide*" à Belmontet a été animée par *Marc Esslinger* de l'Association "*Lot-Nature*" le long du ruisseau du Faurat. Pendant près de 4 heures les 25 participants n'ont pas cessé de s'émerveiller : des libellules, des papillons, des sauterelles et des criquets, des chants d'oiseaux, des plantes du bord de l'eau et de la pelouse plus sèche, ... , des araignées, des larves, ...
- "*Les pompiers en manœuvre*" à Saint-Pantaléon : une prestation remarquable ! Le camion arrive, rapide, sirènes hurlantes et phares allumés ; les tuyaux sont déroulés et les lances activées ; On nous explique, avec précision et clarté, les méthodes employées : commandement, binômes, aspects techniques, manœuvres et entraînement, relations avec les autres casernes ...
Le niveau de la cuve descend. A leur très grande joie, ce sont les enfants qui tiennent les lances pour les derniers litres ...
- Les *expositions du dimanche* ont attiré un assez grand nombre de visiteurs. Ils ont apprécié particulièrement les "*Machines Aquatiques*" de notre ingénieur André Résimont. Les expo de l'an passé, elles aussi présentes, ont pu être montrées à ceux qui n'avaient pu les voir.
Nombreux sont ceux qui nous ont félicité pour la qualité des travaux.

II- La préparation et la présence sur le Festival :

Cinq personnes très motivées se sont fortement mobilisées : M-Th. Clément, Jacqueline Pavan, Alain Babin, André Résimont et Bernard Déléris.

D'autres les ont aidées et soutenues : Bernard Souques, Didier Boutard, M-Thérèse Nigou, M. et Mme Cardinet, Maryse Azuelos, Madame Kantin, Madame Delaurent, Patrick Amouroux , ...

Chacun est satisfait de son action et du déroulement du festival.

La participation du public est restée, somme toute, assez peu importante.

Les animations sont-elles trop nombreuses sur cette période ? La gratuité repousse-t-elle les gens ?

Certains pensent que les sujets choisis n'intéressent ni la population locale ni les touristes, mais ils souhaitent que l'option d'information et de responsabilisation par rapport aux problèmes liés à l'eau (locaux et mondiaux) continue.

L'information a du mal à passer : pourtant, cette année, le "*Petit Canard*" diffusé à 3000 exemplaires est parvenu dans toutes les familles du canton avec une page de notre programme. Les journaux et affiches de "H2O, le Festival .." sont arrivés assez tôt et ont été largement diffusés, par nous et l'Office de Tourisme. Les O. T. voisins ont aussi diffusé l'info.

60 affiches sur fond Crédit Agricole ont été placées dans les magasins et dans les communes environnantes.

400 programmes et 100 invitations ont été envoyés.

Un stand a été tenu le dimanche 20/07 sur le marché de Montcuq et de nombreuses invitations y ont été distribuées.

Les radios locales du 46, 47 et 82 ont été contactées. Bernard Déléris a été interviewé 20 minutes par *SUD-RADIO* dans son émission "*le Bonheur est dans le Sud*" du jeudi 24 juillet.

La presse du Lot a répété notre programme et nous l'en remercions.

Tous les adhérents et tous les maires du canton ont reçu des invitations.

Les adhérents ont été peu nombreux à assister aux manifestations : il faudra se demander pourquoi !

Certains élus nous ont honorés de leur présence et de leur soutien ; d'autres ont brillé par leur absence !

La plupart des interventions se sont bien déroulées : salles prêtes, matériel correct et disponible.

Les photocopies ont été réalisées à la mairie de Montcuq de manière très satisfaisante.

M. Vilate nous a bien aidé pour la vidéo et la sonorisation.

Le Comité de Fêtes de St-Pantaléon ne semble pas avoir été intéressé par notre proposition et l'intervention des pompiers.

A revoir pour l'an prochain en réunissant les parties : maire, pompiers, comité des fêtes et Points d'Eau.

Remerciements à faire : Crédit agricole, Maires présents (Montcuq + Adjoint, Lascabanes, St Laurent, St Pantaléon, Bagat), Intervenants (Christian BAPTISTE; Francis LAVILLAT, Mme SICART, Les Pompiers, Marc ESSLINGER, M. BOUYSSIERES.

III- Budget :

Aucune subvention demandée (Affiches Crédit Agricole, photocopies Mairie de Montcuq)

Dépenses : 4 repas + apéro, chaînes de suspension pour l'expo, timbres, boissons pour les vernissages et "pots" divers., matériel pour machines aquatiques ; (de l'ordre de 200 €) ; faire parvenir ses factures à B.D. qui centralisera.

IV- Propositions pour 2004 :

- Demander aux responsables de "*H2O, Le Festival de l'Eau du Massif Central*" s'ils peuvent nous fournir 2 ou 3 banderoles pour les mettre à Montcuq, 3 semaines à l'avance et ainsi familiariser la population avec cette manifestation.
- Développer les contacts directs (invitations) en utilisant et motivant le réseau des adhérents et sympathisants.
- Limiter encore le nombre d'interventions.
- Garder quelques actions décentralisées (hors de Montcuq) et impliquer les résidents.